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平成 30年度 大垣市スポーツ推進審議会 会議録 

 

日時   平成 30年 9 月 25日（火）13 時 30分から 15 時 00 分 

場所   大垣市役所北庁舎 北館 1階 教育委員会室 

次第   １ 開会 

     ２ 会長あいさつ 

３ 教育長あいさつ 

４ 新任委員の紹介 

５ 議事 ⑴ 平成 29 年度スポーツ推進事業実績について 

⑵ 大垣市第 2次スポーツ推進計画の進捗状況について 

⑶ 平成 30年度スポーツ推進事業について 

出席者（敬称略）【委員 9名、オブザーバー1 名、事務局 6名 計 16名】 

１ 委員 堤 俊彦、髙橋 正紀、山田 幸隆、平松 哲、加藤 栄二 

松波 尚登、川合 麻美、矢橋 陽子、安藤 進 

２ オブザーバー 宇佐見 昭典 

３ 事務局 山本 譲（教育長）、守屋 明彦（教育委員会事務局長）、 

堀 恭寿（社会教育スポーツ課長）、河村 幸生（同課参事）、 

北村 貴司（同課主幹）、柏 敦子（同課主査） 

欠席者（敬称略）【委員 3名】石田 光昭、清水 龍太郎、坂井 秀子 

傍聴者（敬称略）【なし】 

課長 

 

会長 

 

教育長 

 

課長 

 

 

 

 

 

＜開会にあたって（議事以外の司会進行）＞（略） 

 

＜開会のあいさつ＞（略） 

 

＜あいさつ＞（略） 

 

※ 新任委員の紹介 

※ 大垣市スポーツ推進審議会設置条例第 5 条第 3 項の規程により、

会長による議事進行 

※ 定数の確認 

※ 審議会公開の報告 

※ 傍聴者の報告（なし） 
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参事 

 

 

会長 

 

 

会長 

 

 

 

課長 

 

会長 

 

 

 

課長 

 

 

 

会長 

 

課長 

 

会長 

 

 

会長 

 

※ 事務局に対し、『議事⑴ 平成 29 年度スポーツ推進事業実績につ

いて』の説明を要請。 

 

※ 『議事⑴ 平成 29 年度スポーツ推進事業実績について』（資料ｐ2

～12）を説明（略） 

 

議事⑴について、事務局から説明がありました。この件に関しまし

て、ご意見やご質問があればよろしくお願いします。 

 

 日本体育協会公認の新規資格取得者の減少は、他の行事と重なって

いたためと報告があったが、次回は重ならないよう日程調整をしても

らいたい。 

 

体育連盟と調整いたします。 

 

資料 5 ページのスポーツ団体育成事業で、大垣ミナモソフトボール

クラブ運営補助金が 400 万円であるが、総事業費について教えてもら

いたい。 

 

大垣ミナモソフトボールクラブの総会資料に掲載されている運営経

費でございます。総事業費の中の 400 万円が市による補助金額となり

ます。 

 

高校野球と都市対抗野球は、去年（平成 29年度）のものですね。 

 

はい。平成 29年度の実績でございます。 

 

市民プールもそうだが、いろいろな体育施設が老朽化している。市と

しては予算計上をするのであろうが、計画的に修繕をお願いしたい。 

 

その他何かありますか。 
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参事 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

 

課長 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

では、特にないようですので、『議事⑵ 大垣市第 2次スポーツ推進

計画の進捗状況について』に入ります。 

※ 事務局に対し、『議事⑵ 大垣市第 2次スポーツ推進計画の進捗状

況について』の説明を要請。 

 

※ 『議事⑵ 大垣市第 2 次スポーツ推進計画の進捗状況について』

（資料ｐ13～14（参考資料：ｐ28～32））を説明（略） 

 

議事⑵について、事務局から説明がありました。この件に関しまし

て、ご意見やご質問があればよろしくお願いします。 

 

平成 28,29年度の実績値に対して、平成 31年度目標値が低いものが

ある。その理由についてご説明いただきたい。 

 

第 2次スポーツ推進計画は 5年計画で進めさせていただいています。

よって、5 年後を見据えて目標値を定めるのですが、策定当初の予想通

り実績値が伸びていく項目もあれば、予想以上に伸びる項目、予想に反

して伸び悩むものがあります。 

 

 5年計画であるので、途中で変更することはできない。第 3 次計画を

策定する際も、よく検討していただきたい。 

 

 最近、スポーツ指導者によるしごき・パワハラ等が問題になってい

る。指導者の資質向上に対する研修・講習会が年間１回でよいか。体育

施設の利用満足度もさることながら、指導者に対する満足度はどうな

のか。昔は、炎天下での練習中水を飲ませない等の指導があったが、未

だにそのような指導をしている指導者がいるという話が聞こえてく

る。小中学校高校での部活動の実態はどのようになっているか。そのよ

うな調査はあるのか。 
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課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

現在、そのような調査項目はありません。小中学校の部活動におい

て、不適切な指導があれば学校に情報が入ります。しかし、クラブチー

ム等においては、情報は入ってきません。 

 

熱中症については、夏の大会においては給水の時間をとることなど、

競技団体がそれぞれ工夫をして対策を行っていた。部活での練習にお

いても、こまめに水分を取るよう指導している。 

指導の体質については、部活動や少年団の指導者に対して、研修会や

文書を通していろいろな形でご理解をいただいている。市内において、

指導中の暴力に関わる問題については教育委員会には情報は入ってい

ない。 

 

市内小中学校の運動会についても、給水時間を設け、児童生徒が必ず

水分補給をするよう教師がしっかり見届けている。学校も熱中症につ

いてはかなり神経を使っている。 

 

 指導の体質について、全国的には相変わらずひどい事例があると聞

いている。基本的には、指導者が指導の仕方について教育される機会が

ない。本人たちは、良かれと思って行っており、自分たちが経験してき

た指導をそのまま繰り返している状態である。最近メディアで暴力に

よる指導が問題視され、指導者の意識が変わってきた面もあるが、そう

したいわゆる厳しい指導を望まれる保護者もいる。その保護者たちも、

自分たちが経験してきたことを基準に考えている。指導の体質の問題

について本審議会がどのように関わっていくかは、今後の検討課題で

あると考える。 

 

その他何かありますか。 

では、特にないようですので、『議事⑶ 平成 30 年度スポーツ推進事

業について』に入ります。 

※ 事務局に対し、『⑶ 平成 30年度スポーツ推進事業について」の説

明を要請。 
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参事 

 

 

会長 

 

 

 

委員 

 

 

課長 

 

 

 

オブザーバー 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

会長 

 

 

 

参事 

 

 

会長 

※ 『議事⑶ 平成 30 年度スポーツ推進事業について』（資料ｐ15～

20）を説明（略） 

 

議事⑶について、事務局から説明がありました。この件に関しまし

て、ご意見やご質問があればよろしくお願いします。 

全体を通しての質問でも結構です。 

 

 資料 14 ページの指導者の資質向上で、平成 31 年度の目標値が年間 3

回となっているが、具体的な計画はどうなっているのか。 

 

スポーツ少年団活動への補助金として、体育連盟に支出して実施し

ていただいているため、体育連盟事務局と調整して、よりよい研修を実

施してまいります。 

 

体罰の根絶や熱中症対策等、指導者が学ばなければならないことに

ついては、加盟団体や少年団などの代表者が集まる会議・打ち合わせ等

の場で、資料を配布し意識的に伝えている。今回の資料に掲載されてい

る「指導者に対する資質向上のための研修」が１回となっているが、そ

れは市からの補助を充てて行っているのが１回だけという意味であ

り、あらゆる機会を通じて啓発に努めている。 

 

そのような講習会もカウントできるように、検討していく必要があ

ると考えます。 

 

その他何かありますか。 

では、特にないようですので、『議事(4) その他』に入ります。ご意見

などありますでしょうか。 

 

※ 『（仮称）大垣市教育ビジョン スポーツ推進分野の策定について』

（別出し資料）を説明（略） 

 

次期スポーツ振興計画策定のための審議会は、いつ開催されるのか。 
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課長 

 

 

 

委員 

 

 

課長 

 

 

 

 

オブザーバー 

 

 

教育長 

 

 

 

 

会長 

 

 

会長 

 

 

 

課長 

 

平成 31 年度の 6,8,10,3 月を予定しております。また、来年度は審

議委員改選の年でもありますので、改選後早急に打ち合わせができま

すよう事務局で調整してまいります。 

 

 北消防署の移転のために北部体育館が廃止されるということだが、

新しい体育館の建設予定はあるのか。 

 

 スポーツを推進する立場の課としましても、北部体育館の廃止につ

きましては、大きな決断を迫られたところでございます。現在、大垣市

としましては、現存する施設を有効利用していくという方針でござい

ます。 

 

北部体育館の年間 75,000 人の受け皿をどうするかということだが、

現存の体育施設では受け止め切れないのが現状である。 

 

新しい体育館を建設する予定は現在のところ無く、大変申し訳なく

思っています。上石津総合体育館や青年の家講堂などを有効に使って

いただけるよう、運営の仕方を考えていく必要があると考えておりま

す。 

 

現状をお互い理解して利用していくしかないのだが、ゆくゆくは市

がビジョンを作っていくことを期待する。 

 

他にはございませんか。では、特にないようですので、審議会は以上

とさせていただきます。ご協力をありがとうございました。それでは、

事務局にお返しします。 

 

委員のみなさま、長時間に渡りありがとうございました。本日頂戴し

ました貴重なご意見をもとに、今後とも一層スポーツの振興に取組ん

でまいりたいと存じます。 

※ 閉会 
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前記のとおり、相違のないことを証するため署名捺印する。 

 

平成 30年 11 月 13日 

議 長  堤  俊 彦 ㊞ 

 

本会議録の作成に係る職務を行った者 

社会教育スポーツ課  堀  恭 寿 ㊞ 

 

 捺印されている原本は、大垣市スポーツ推進審議会事務局（社会教育スポーツ課）で保

管しております。 


